

ESG: una realidad

Los socios de la firma Dentons Cardenas & Cardenas, reconocida por brindar acompañamiento al sector minero, explican la importancia de avanzar en la adopción de criterios ambientales, sociales y de gobernanza.

Los criterios ESG (por sus siglas en inglés) son factores que permiten integrar el desarrollo económico de las compañías con acciones que garantizan el cumplimiento de aspectos ambientales, buenas prácticas sociales y gobernanza corporativa.

Por ejemplo, el aspecto ambiental implica el desarrollo de estrategias en el manejo de los impactos que provoca la

empresa. El aspecto social se refiere a la adecuada relación entre la compañía y sus empleados, clientes, proveedores y comunidad en general. Y la gobernanza se puede asociar, entre muchos otros elementos, con la diversidad de las juntas directivas, equidad de género y otras cuestiones que en Colombia se pueden implementar a través de las sociedades BIC. ■

Bernardo Cárdenas

Socio director de Dentons Cardenas & Cardenas



¿Por qué las compañías mineras deben adoptar prácticas de ESG?

Estas se han convertido en una herramienta clave para la inversión responsable en Colombia por ser un aspecto fundamental para determinar el acceso a fuentes de capital, atraer clientes y adquirir credibilidad reputacional; especialmente, en un sector erróneamente estigmatizado como el minero, el único que incorporó prácticas de ESG a través de los estándares de minería sostenible (TSM), bajo el liderazgo de la Asociación Colombiana de Minería. De hecho, varias de sus compañías adoptaron el modelo de sociedad BIC. Sin embargo, todavía hay mucho por hacer teniendo en cuenta el papel fundamental del sector minero en la transición energética.

Hernán Rodríguez

Socio líder de la práctica de minería en Colombia



¿Por dónde empezar para adoptar prácticas de ESG en el sector minero?

El primer paso es responder las siguientes preguntas para determinar en qué estado se encuentran las compañías frente al cumplimiento de ESG: 1) ¿Conocen la legislación y responsabilidades relacionadas con ESG tanto para la compañía como para la junta directiva? 2) ¿Han identificado sus grupos de interés? 3) ¿Cuál es la estrategia de la compañía para implementar los criterios ESG? 4) ¿Quién tiene la responsabilidad de hacer realidad dicha estrategia y cómo la supervisa la junta directiva? 5) ¿Cuáles son los costos, riesgos y oportunidades asociados a la estrategia ESG? Este es el punto de partida.

Jorge Neher

Socio líder de la práctica de energía en Latinoamérica y el Caribe



¿Cómo Dentons apoya a sus clientes en este proceso?

Dentons, a nivel global, tiene un área de ESG consolidada, y ha asesorado a muchas empresas en la realización de debidas diligencias de ESG, el desarrollo de productos ESG, la emisión de bonos sostenibles, la elaboración de códigos y contratos de ESG, la revisión de prospectos de emisión y revelación de riesgos ESG, la presentación de informes de cumplimiento de ESG, la presentación de agendas ESG a juntas directivas y *compliance* de ESG.

Margarita Lorduy

Directora de la práctica ambiental en Colombia



¿Cuentan con un equipo en el país para atender estas necesidades?

Sí. Nuestra práctica de ESG y desarrollo sostenible, conformada por un equipo multidisciplinario de abogados, asesora a compañías de todos los sectores, incluyendo el minero. Nuestros servicios están enfocados en transformar los retos de nuestros clientes en oportunidades.